

BOLETÍN DE DATOS Y CIFRAS TURÍSTICAS DE LA CIUDAD DE BOGOTÁ

NOTAS DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL TURISMO



El **70%** de los destinos a nivel mundial, es decir, **152** destinos, han reducido las restricciones al turismo internacional con el objetivo de apoyar los esfuerzos de mitigación y recuperación del sector turístico teniendo en cuenta el impacto social y económico de la pandemia.

Los destinos que han suavizado las restricciones corresponden a aquellos con mayor puntuación en los indicadores de salud e higiene y el índice de rendimiento ambiental, mientras que los que mantienen sus fronteras son mayoritariamente economías emergentes con puntuaciones relativamente bajas en estos indicadores.

Europa es el continente que encabeza la flexibilización de las restricciones de viaje, seguida de América, África y luego Oriente Medio. De su parte, Asia y el Pacífico son las regiones que presentan un menor suavizamiento en las restricciones y han establecido cierres de fronteras más completos en el turismo internacional.

De los diez mayores mercados de origen de turismo, cuatro, han publicado guías que aconsejan no realizar ningún tipo de viaje internacional no esencial, mientras que los restantes, han emitido avisos de viaje más matizados fundamentados en evaluaciones de riesgo basadas en pruebas.

Fuente: Organización Mundial del Turismo, 2 de diciembre de 2020

LA REACTIVACIÓN ES UN COMPROMISO DE TODOS.



En el mes de diciembre la Alcaldía de Bogotá lanza la estrategia Bogotá Productiva **24** Horas con la finalidad de promover la actividad productiva, comercial, cultural, cívica, turística y de prestación de servicios distritales y sociales buscando a partir de ella reactivar la economía de la ciudad mediante el aumento de la productividad, y el consumo en horarios no convencionales.

Este piloto se realizó entre el jueves **3** al domingo **13** de diciembre en el polígono ubicado entre las calles **67** y **90** y las carreras **9** y Av. **15** en la localidad de Chapinero y en el cual los bogotanos contaron con una amplia oferta de servicios y eventos culturales y académicos.

En el piloto participaron centros comerciales de la zona, supermercados, gimnasios, restaurantes y gastrobares, hoteles, peluquerías, centros de estética, notarias, bancos, librerías, papelerías, tiendas de ropa, parqueaderos y cicloparqueaderos, incentivando la creación de nuevas plazas de trabajo.

Las zonas contaron con un puesto de mando unificado, cámaras de vigilancia, puntos de atención de la Secretaría de la Mujer y del Instituto Distrital de Turismo, **2** Casas de Justicia y para la movilidad se contó con **5** rutas de Transmilenio **24** horas.

ESTUDIO TURISMO RELIGIOSO EN BOGOTÁ – COMPORTAMIENTO DE LA OFERTA Y DEMANDA 2019



Colombia y en particular Bogotá, al ser una ciudad cosmopolita, alberga una diversidad de corrientes religiosas donde si bien predomina el catolicismo, también hay presencia de las principales corrientes religiosas a nivel mundial como el islamismo, budismo e hinduismo y que se representan en un importante número de recintos sagrados que por sus características históricas, culturales y arquitectónicas se constituyen en atractivos con potencial de desarrollo turístico. Bogotá es además epicentro de importantes eventos de índole religiosa como Expacatónica y el Ministerio Internacional Cristiano favoreciendo el desarrollo del turismo de eventos o turismo MICE.

En **2019**, llegaron a Bogotá **34.848** turistas que indicaron que su motivación principal era hacer turismo religioso de los cuales el **90%** correspondió a turistas nacionales. En promedio, un turista religioso internacional gasta diariamente **US\$47,5** dólares y uno nacional **US\$33,6** dólares destinando el **46%** del gasto al sector de compras, el **28%** al gastronómico, el **19%** al transporte y el **7%** a bienes de uso personal.

Dentro de los principales atractivos turísticos con mayor número de visitantes se encuentran por el catolicismo el Santuario del Señor Caído de Monserrate, el Santuario del Divino Niño del **20** de Julio, la Catedral Primada de Bogotá, el Cerro de Guadalupe y algunas iglesias del sector de la Candelaria; la Mezquita Estambul y la Mezquita Abu Bakr Al Siddique por el islamismo y el Templo de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los últimos días de la misma doctrina religiosa.

PIB BOGOTÁ III TRIMESTRE



En el tercer trimestre de **2020**, el Producto Interno Bruto de Bogotá decreció **9,1%** respecto al mismo periodo de **2019**.

ALOJAMIENTO Y SERVICIOS DE COMIDA



2020-III /
 2019-III **-57,3%**



Para alojamiento, la variación obedece a la restricción de aforo en hoteles y hostales de **30%**, presentando para el mes de septiembre, según la encuesta de alojamiento una disminución del **85%** en los ingresos reales y del **50%** del personal ocupado.

Para Servicios de comida, la variación se explica por la restricción de aforo, baja afluencia de público a establecimientos, en particular, en los servicios ofrecidos cercanos a universidades y colegios.

ACTIVIDADES ARTÍSTICAS, DE ENTRETENIMIENTO Y RECREACIÓN



2020-III /
 2019-III **-25,5%**



La variación obedece a reducción de actividades artísticas por restricción de aforo y disminución generalizada en actividades deportivas y recreativas.

COMERCIO AL POR MENOR Y AL POR MAYOR



2020-III /
 2019-III **-4,1%**



Descenso por menor actividad comercial por baja movilidad por cuarentenas sectorizadas en julio y agosto y disminución en la demanda de los hogares.

La caída fue apalancada por reinicio gradual de actividades comerciales en el mes de septiembre y el día sin iva.

TRANSPORTE Y ALMACENAMIENTO



2020-III /
 2019-III **-45,5%**



Variación explicada por restricción en movilidad de personas durante los meses de julio y agosto.

Transporte intermunicipal inició operaciones con restricción en septiembre registrándose de igual manera baja demanda de pasajeros. Descenso en transporte aéreo de pasajeros debido a que solo fue hasta el mes de septiembre que se reinició la operación aérea con destinos limitados.



2020-III /
 2020-II **8,6**



Para el tercer trimestre respecto al segundo trimestre de **2020** todas las agrupaciones registraron variaciones positivas en la tasa de crecimiento derivadas del levantamiento gradual de las restricciones a la actividad económica.

Fuente: DANE. Cuentas Nacionales